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 【開会=午後０時１８分】 

 

ただいまから議会改革特別委員会を開会いたします。 

まず、お手元には議会改革特別委員会が令和元年から今

までの４年間の活動の概要としてまとめた表をお配りして

おります。本日は、令和５年度の議会改革特別委員会にお

ける協議事項について、前回お配りしました協議事項案、

こちらは１枚の、番号がずっと振ってあるものですが、こ

れについて、皆さんのご意見をお聞きしたいと思います。

また、議会運営委員会など、他の委員会で協議してはと思

われるものなど、３月末において何らかの方向性や結果を

得ることを念頭に、一定程度絞り込んでいきたいと考えて

おりますのでよろしくお願いします。今日は時間も押して

おりますので、皆様から順番に３つほど候補の番号を挙げ

ていただいて、後日、私の方で整理して、次の回で本当の

絞り込みをしたいと思います。その後に、日程を決めます

ので、そのことも併せて考えておいてください。それでは、

お聞きしてよろしいでしょうか。 

 

前年度からの引き継ぎというのは引き継いでもらえるの

かどうか。 

 

前年度からの引き継ぎは優先してやらなければならない

というふうに認識をしています。７月６日に、今日皆さん

から聞いたのをまとめて、それとあわせてまとめて、しっ

かり６日の日に議論しましょうという、そういうつもりで

います。 

 

前年度から引継ぎということは引き継がないといけない

というふうに考えますが、それで、１２番の常任委員会の

見直し後の委員会活動ということで、私は６番で、委員会

活動の活性化というふうに書かせてもらいましたけれど

も、６番をお願いしたいということと、引き継ぎプラス２

１番、海外視察は実質行われていないので、これは見直す

必要があるというふうで、２１番を提案いたします。 

 

６と２１ということですね。 

 

先ほど花村委員言われたように、前年度からの引き継ぎ

と、それからまた、議長指示というのも、これもやってい

く必要があると思いますので、あとはちょっといっぱいい
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っぱいかなと思いますので、そのくらいでいいんじゃない

かなと思っています。 

 

後藤委員は１から５ということですね。 

 

前回、委員会に参加してなかったので、すみません。今、

見させていただいたた中で、議員アンケート結果の中の、

私は１７番と１９番について意見を申し上げます。１７番

については選挙公報ですけど、タブロイド版というか、新

聞紙みたいな選挙公報については、どれだけの効果がある

かということをもう少し検討して、本当に見直すんだった

ら、どういう代替、例えばＬＩＮＥだとか、ホームページ

とか、電子化とか、なるものであれば、今の時代に合わせ

たふうに変化するべきだというふうに私は思います。もう

１個、１９番、議員バッジついては、今年、私、初めて議

員バッジ、新しくなったときに配られなかった、配られな

くなって初めて気がついたということなんですけど、いら

ない人はいらないでいいと思いますし、ただ、議員バッジ

の仕組みがよくわからなかったんですけど、１０年やった

人、２０年やった人で色が違うらしいんですよね、こうい

う、色が違うものがもらえる方に関しては支給すべきだと

思うし、そういうことで、議員バッジは重いものであるん

だけど、本当にいらない方については、例えば、私は気に

入っているので、これはいりませんというようなアンケー

トによって、希望によって、任意にしていけばいいかなと

いうふうに思いました。以上です。 

 

川柳委員は１７と１９ということです。 

 

５番の議員控え室の割り当て方法の申し合わせの策定と

いうことと、６番の委員会活動の活発化、あとは、１３番

の議員定数削減、２０番、視察のときはグリーン車で行っ

てみえたということですか。ないですよね、あったらだめ

ということで、あと、２４番の先生という呼称は廃止して

ほしいと思います。 

 

安藤委員は５番、６番、１３番、２０番、２４番です。 

 

私はたくさんあったので、どうしようかなと思って非常

に迷っていたところですけれども、１３番はやはり非常に

優先順位が高いと考えております。あとは１０番、議会図
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書室の拡充で、今、非常に貧弱な図書室でございまして、

これをいかに充実させていくか、あとはやはり２３番、２

２番、この辺も非常に重要だと思います。これは議長、副

議長の選挙が従前、毎年行われてきているんですけれども、

やはり地方自治法で、二元代表制でございますので、それ

を踏まえたときに、議長が毎年のように代わっているのは

どうなのかというところがございまして、もうちょっと伸

ばした方がいいと考えております。以上です。よろしくお

願いします。 

 

佐藤委員は１０番、１３番、２２番、２３番ということ

です。 

それでは、私の方で集計しまして、私がどうしてもとい

うものも加えるかもしれませんが、それで７月６日１０時

からしっかりと議論をしましょう。また、ここの中からも

ちょっと優先して先にやるもの、後でやるものを決めない

といけないと思いますので、よろしくお願いします。 

それでは、次の日程は改めて通知させていただきます。

これで本日の議会改革特別委員会を終了します。お疲れ様

でした。 

 

【委員会終了＝午後０時３１分】 

 


